



I. COMUNIDAD AUTÓNOMA

2. AUTORIDADES Y PERSONAL

Consejería de Salud

Servicio Murciano de Salud

5790 Resolución de la Dirección Gerencial del Servicio Murciano de Salud por la que se aprueba la parte general del temario correspondiente a las pruebas selectivas para el acceso a las opciones estatutarias de la categorías de Facultativo Sanitario Especialista y no Especialista.

El artículo 6.1. c) de la Ley 5/2001, de 5 de diciembre, de personal estatutario del Servicio Murciano de Salud atribuye al Consejo de Administración la competencia para aprobar la oferta de empleo público para personal estatutario. Por su parte, el artículo 7.2.f) de la citada ley dispone que corresponde al Director Gerente de la citada empresa pública, la convocatoria de las pruebas selectivas para el acceso a la condición de personal estatutario fijo y el nombramiento de quienes las superen.

Asimismo la citada ley dispone que el Servicio Murciano de Salud, de acuerdo con sus competencias, deberá efectuar periódicamente convocatorias públicas de procedimientos selectivos para el acceso a las categorías/opciones estatutarias previstas en el Decreto 119/2002, de 5 de octubre (BORM 15.10.2002).

A la vista de ello, y teniendo en cuenta que el artículo 24 de la Ley 5/2001 dispone que la selección del personal estatutario fijo se efectuará con carácter general a través del sistema de concurso-oposición, por resolución de 25 de octubre de 2016 del Director Gerente del Servicio Murciano de Salud (BORM número 255 de 3 de noviembre), corregida por resolución de 20 de septiembre de 2017 (BORM número 222 de 25 de septiembre), se aprobó la parte general del temario correspondiente a las pruebas selectivas para el acceso a las opciones estatutarias de las categorías de Facultativo Sanitario Especialista y no Especialista.

Dado el tiempo transcurrido y las novedades normativas que se han producido, se considera oportuno actualizar el temario para adecuarlo a la situación actual y las necesidades del Servicio Murciano de Salud.

En cualquier caso, la publicación del temario no presupone el deber de convocar pruebas selectivas ni un número determinado de plazas, por tratarse de aspectos que han de ser regulados en las correspondientes ofertas de empleo público.

A la vista de lo expuesto, en ejercicio de las competencias atribuidas por el artículo 7 de Ley 5/2001, de 5 de diciembre, de personal estatutario fijo del Servicio Murciano de Salud,

Resuelvo

Primero.- Aprobar la parte general del temario correspondiente a las pruebas selectivas para el acceso a las opciones estatutarias de las categorías de Facultativo Sanitario Especialista y no Especialista, del Servicio Murciano de Salud (Anexo), sin perjuicio de las adaptaciones que, por las peculiaridades de las plazas convocadas, puedan realizarse en cada convocatoria.



Segundo.- El citado temario regirá en las pruebas selectivas que se convoquen para dicha categoría estatutaria a partir de la entrada en vigor de la presente resolución, quedando derogado el aprobado mediante la resolución de 25 de octubre de 2016 y corregida por la resolución del 20 de septiembre de 2017, del Director Gerente del Servicio Murciano de Salud.

Tercero.- La actual resolución entrará en vigor al día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Región de Murcia

Cuarto.- Contra la presente resolución se podrá interponer recurso de alzada ante el Excmo. Sr. Consejero de Salud, en el plazo de un mes, a contar a partir del día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Región de Murcia, de conformidad con lo establecido en los artículos 121 y 122 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

Murcia, a 27 de noviembre de 2025.—La Directora Gerente, Isabel Ayala Vigueras.

**Anexo****Temario****Facultativo Sanitario Especialista y no Especialista****Parte general**

Tema 1.- La Constitución Española: derechos y deberes fundamentales; la protección de la salud en la Constitución; las Cortes Generales; el Gobierno y la Administración; la organización territorial del Estado. El Estatuto de Autonomía de la Región de Murcia: la Asamblea Regional, el Presidente y el Consejo de Gobierno.

Tema 2.- Ley 14/1986, de 25 de abril, General de Sanidad: la organización general del sistema sanitario público; los servicios de salud de las comunidades autónomas; las áreas de salud. Ley 4/1994, de 26 de julio, de Salud de la Región de Murcia: el mapa sanitario regional. El Servicio Murciano de Salud: órganos de dirección, participación y gestión.

Tema 3.- Ley 3/2009, de 11 de mayo, de los derechos y deberes de los usuarios del Sistema Sanitario de la Región de Murcia: derechos relacionados con la atención y asistencia sanitaria; derechos en relación a la intimidad y a la confidencialidad; derechos en materia de información; derechos relativos a la autonomía de la decisión; la historia clínica; deberes. Ley 12/2014, de 16 de diciembre, de Transparencia y Participación Ciudadana de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia: objeto, finalidad y definiciones.

Tema 4.- Las prestaciones del Sistema Nacional de Salud en la Ley 16/2003, de 28 de mayo: ordenación; desarrollo y actualización de la cartera; garantías de las prestaciones. Sistema de información sanitaria. El Consejo Interterritorial.

Tema 5.- Clasificación del personal, situaciones administrativas e incompatibilidades en la Ley 5/2001, de 5 de diciembre, de personal estatutario del Servicio Murciano de Salud, la Ley 55/2003, de 16 de diciembre, del Estatuto Marco del personal estatutario de los Servicios de Salud y el Real Decreto Legislativo 5/2015, de 30 de octubre, por el que se aprueba el texto refundido del Estatuto Básico del Empleado Público. Derechos, deberes y régimen disciplinario en la Ley 55/2003, de 16 de diciembre.

Tema 6.- La Ley 44/2003, de 21 de noviembre, de ordenación de las profesiones sanitarias: profesiones sanitarias tituladas y profesionales del área sanitaria de formación profesional; el ejercicio de las profesiones sanitarias; formación especializada en ciencias de la salud.

Tema 7.- Ley 31/1995, de 8 de noviembre, de prevención de Riesgos Laborales: objeto, ámbito de aplicación y definiciones. Derechos y obligaciones. Servicios de prevención: concepto y funciones. Riesgos laborales: tipos. Definición de Seguridad en el Trabajo, Higiene Industrial, Ergonomía y Psicosociología. Normas generales de actuación en supuestos de riesgo. Precauciones universales: vacunación, higiene personal, equipos de protección, precaución objetos cortantes y punzantes, esterilización y desinfección.

Tema 8.- Ley Orgánica 3/2007, de 22 de marzo: el principio de igualdad y la tutela contra la discriminación; planes de igualdad, concepto y contenido. El acoso por razón de sexo en el trabajo en la Ley Regional 7/2007, de 4 de abril.



Las medidas en el ámbito sanitario y el derecho a la atención sanitaria en la Ley Orgánica 1/2004, de 28 de diciembre, de Medidas de Protección Integral contra la Violencia de Género. Ley 4/2023, de 28 de febrero: medidas en el ámbito de la salud para la igualdad en relación con las personas trans y LGTBI. Ley 15/2022, de 12 de julio: derecho a la igualdad de trato y no discriminación en la atención sanitaria.

Tema 9.- Principios fundamentales de la Bioética: dilemas éticos actuales: inteligencia artificial, big data en Salud, telemedicina. El secreto profesional: concepto y regulación jurídica. Código deontológico actualizado. Principios de la responsabilidad patrimonial de las Administraciones Públicas; la responsabilidad de las autoridades y personal al servicio de las Administraciones Públicas. La protección de datos personales: principios del tratamiento y condiciones para el consentimiento en el Reglamento (UE) 2016/679. Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y de garantía de los derechos digitales: disposiciones generales; principios de la protección de datos.

Tema 10.- Calidad en el Sistema Nacional de Salud: características de la atención sanitaria. Dimensiones de calidad: científico-técnica, efectividad, eficiencia, accesibilidad y experiencia del paciente. Evaluación de estructura, proceso y resultados. Mejora continua de la calidad. Modelo europeo de excelencia (EFQM 2020). Métodos de evaluación de la calidad: auditorías, indicadores de seguridad del paciente. Tendencias actuales: evaluación basada en valor (Value-Based Healthcare), medición de resultados reportados por pacientes (PROMs y PREMs). Programas de calidad: diseño e implantación. Guías de práctica clínica basadas en evidencia (GRADE).

Tema 11.- Gestión Clínica. Medición del producto hospitalario. Conjunto Mínimo Básico de Datos (CMBD). Sistemas de agrupación de pacientes: Grupos Relacionados por el Diagnóstico (GRD v35) y Grupos de Atención Ambulatoria. Clasificación internacional de enfermedades CIE-11. Indicadores básicos de funcionamiento. Contabilidad analítica: principios básicos. Coste por servicio y por proceso (hospitalización y ambulatorios). Unidad de complejidad hospitalaria. Balance económico-asistencial. Contrato de gestión orientado a resultados en salud. Incorporación de herramientas de análisis de datos y cuadro de mando integral.

Tema 12.- Metodología de investigación. Diseño adecuado de un trabajo de investigación. Tamaño y validez de la muestra. Técnicas de muestreo. Ensayos clínicos según Reglamento UE 536/2014. Revisiones sistemáticas y metanálisis. Evidencia clínica y evaluación mediante GRADE. Epidemiología clínica. Medidas de frecuencia, efecto, asociación e impacto. Evaluación de pruebas diagnósticas: sensibilidad, especificidad y valores predictivos. Fundamentos de investigación cualitativa: principales diseños y métodos. El artículo científico. Incorporación de inteligencia artificial y protección de datos en investigación.

Tema 13.- Promoción de la salud y prevención de la enfermedad. Prevención primaria, secundaria, terciaria y cuaternaria. Educación para la salud. Intervención educativa desde la consulta sanitaria. Estrategias nacionales y autonómicas de promoción de la salud y prevención (2023-2026). Salud digital y autocuidado.



Tema 14.- Epidemiología: concepto y método epidemiológico. Diseños epidemiológicos: estudios descriptivos, de cohorte, casos y controles, experimentales y quasi-experimentales. Enfermedades transmisibles de mayor incidencia en España: características y vigilancia. Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Red RENAVE. Enfermedades de declaración obligatoria. Nuevos retos: COVID-19, virus emergentes y enfoque One Health.

Tema 15.- Estadística: descriptiva e inferencial. Medidas de centralización, posición y dispersión. Regresión y correlación. Contraste de hipótesis. Pruebas paramétricas y no paramétricas. Incorporación de análisis multivariante, estadística bayesiana y aplicaciones en Big Data sanitario.

Tema 16.- Demografía sanitaria. Fuentes de información e indicadores demográficos. Análisis de datos. Indicadores de salud: clasificación y utilidad. Indicadores demográficos: mortalidad, morbilidad, prevalencia e incidencia. Calidad de vida relacionada con la salud (CVRS). Impacto del envejecimiento poblacional, cronicidad y determinantes sociales de la salud. Certificado de defunción.